



Izada de la bandera saharauí en el balcón consistorial de Ermua. :: A. LASUEN

## Ermua muestra su compromiso con el pueblo saharauí

La corporación aprueba por unanimidad en el pleno municipal conmemorar el 40 aniversario de la RASD

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** La corporación ermuarra aprobó, por unanimidad, la declaración institucional que conmemora el 40 aniversario de la proclamación de la República Árabe Saharaui Democrática. Con este gesto, el Ayuntamiento quiere manifestar su firme compromiso, que ya ha mostrado desde hace años, con el pueblo saharauí. Los 17 ediles de la corporación votaron a favor de la declaración. Fue aprobada en el último Pleno celebrado en la villa.

La proclamación de la República Árabe Saharaui Democrática sucedió hace 40 años. Teniendo en cuenta este acontecimiento histórico, el Ayuntamiento de Ermua ha reafir-

mado su reconocimiento al legítimo gobierno de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) y al Frente Polisario, manifestando a su vez «el derecho de autodeterminación del pueblo saharauí». Además, tal y como se recoge en la declaración, se insta «a las autoridades marroquíes a que cesen las persecuciones contra las personas activistas saharauis de derechos humanos, a que liberen a los presos políticos y a que esclarezcan el destino de más de 400 personas desaparecidas».

El Ayuntamiento de Ermua también insta al Estado español a que «asuma su responsabilidad histórica y trabaje activamente dentro de la Unión Europea y aproveche su presencia en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para que la Misión de las Naciones Unidas para el Referendum del Sáhara Occidental, MINURSO, vea ampliado su mandato a la vigilancia de los derechos humanos en el Sáhara Occidental».

Ermua se compromete a «seguir trabajando en los campamentos de población refugiada en Tinduf, Argelia, y en los territorios ilegalmente ocupados por Marruecos», como muestra de apoyo de la sociedad vasca a la legítima lucha del pueblo saharauí por la libertad.

Cabe tener en cuenta la situación en la que vive la población saharauí en los campos de refugiados en los que las lluvias torrenciales caídas en octubre de 2015 han afectado a más de 90.000 personas, 25.000 de los cuales han perdido sus hogares y se han quedado sin alimentos, según denunció la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR).

Diversas investigaciones llevadas a cabo por el Instituto Hegoa de la UPV-EHU y la Sociedad de Ciencias Aranzadi con el apoyo de Euskal Fondo, han aportado nuevas pruebas sobre desapariciones forzadas y bombardeos a la población civil saharauí a manos del gobierno de Marruecos.

## La estación ermuarra dispone de contenedores para colaborar en la campaña de sostenibilidad

:: A. L.

**ERMUA.** La Sociedad Pública Euskotren ha iniciado este mes la campaña 'Euskotren sostenible gracias a ti', con el objetivo de dar una segunda vida a materiales plásticos y generar beneficios en la sociedad y en el medio ambiente. Para ello, contará con la colaboración de las personas usuarias de sus diversos servicios, la ciudadanía en general y la propia plantilla de la empresa.

Se trata de recoger material plástico de escritura (bolígrafos, rotuladores, plumas o portaminas) y tapones plásticos de envases.

El material de escritura terminará derivando en la plantación de nuevos árboles en montes de Euskadi, y los tapones culminarán en iniciativas solidarias, definidas en la comisión de Asuntos Sociales de la empresa.

Esos materiales plásticos deben ser depositados en unos contenedores de madera reciclada ubicados en diversas estaciones de la red de Euskotren, entre ellas la de Ermua. Los contenedores han sido elaborados dando una segunda vida a materiales de embalajes de madera, indicadores de destino y piezas de trenes y autobuses retirados.

Los contenedores están ubicados en estaciones e instalaciones de Euskotren, cercanas a la gran mayoría de personas usuarias de los servicios ferroviarios, tranvia-

rios y de funicular.

En este proyecto, Euskotren cuenta con la colaboración de diferentes agentes implicados, como la Administración en general, Euskal Trenbide Sarea (ETS), diversas asociaciones, alumnado de programas de Cualificación Profesional, empresas gestoras, las personas usuarias, su plantilla y la ciudadanía en general.

El proyecto también busca fomentar el mercado verde, crear empleo, colaborar con proyectos sociales, contribuir con sumideros de carbono y potenciar la educación y concienciación para la sostenibilidad. En esta iniciativa participan asociaciones para la inserción social de jóvenes en situación de exclusión y alumnado de Programas de Cualificación Profesional.

### Control de residuos

Euskotren sólo entregará los residuos de material de escritura y tapones de plástico a agentes intermediarios que certifiquen la entrega de los mismos a una empresa gestora autorizada para ello. Los beneficios de las empresas o asociaciones a las que se entreguen los residuos de material de escritura y tapones plásticos de envases, serán destinados a los proyectos sociales y ambientales seleccionados por Euskotren en su Comisión de Asuntos Sociales.

### EN BREVE

#### Audición de la Escuela de Música Alboka

ERMUA ANTZOKIA

:: El alumnado de la Escuela de Música local, Alboka, ofrecerá esta tarde una audición a partir de las 19.30 ho-

ras en el Ermua Antzokia. En este encuentro musical, con diferentes conciertos, los estudiantes del mencionado centro presentará ante el público reunido en el teatro ermuarra, los conocimientos y habilidades adquiridos durante este curso en sus instalaciones de Goienkale número 2.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERIA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57, Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Calbetón 19).

DEBA



Koadriletako ordezkariak antolatzen diren proba desberdinetan parte hartzen dute. :: SALEGI

# Kardantxulo Eguna ospatuko dute larunbatean Itziarren

Gauean musika egongo da dantzatzea gustokoa dutenentzat

ANDER SALEGI

DEBA. Itziartarrek ez dute atsedetik hartzen. Aurreko astean zuhaitz landaketarekin zerikusia zuten ekintzak antolatu ostean, larunbateko Kardantxulo eguna antolatu dute Andutz Biltokiak eta Itziarko Auzo Udalak.

Kardantxulo eguna aurten bigarren aldia da ospatzen dela izen honekin, baina aurretik Gazte Eguna izenez ospatu izan zen, aurreko berderatzi urteetan. Hasiera batean, Gazte Eguna izan zen, gazteei zuzenduta, baina urteen poderioz herri osora zabaltzea erabaki izan zen Kardantxulo eguna izenera aldatuz. Beraz aurten gazteen eguna kontuan hartuta 12. aldia ospatzen dela da.

Antolakuntzatik eskatzen diete hurbiltzen diren guztiei ijitoz mozorrotuta etortzeko. Goizerako, hainbat ekitaldi antolatuta daude, hasi 11:00etan herriko plazan flashmob bat egingo da Pirritx eta Porrotx-en 'Eskuetan' abestia gai moduan hartuta. Ondoren, dantza egin eta gero indarra berreskuratzeko, Txotx egiteko aukera egongo da, hori ez dutenak nahi, hamaiketako goxo bat hartzeko aukera edukiko dute. Indarrak hartu eta gero, toka txapelketa egingo da, hor bakoitzak bere abilezia erakutsi beharko du, saria lortu nahi badu. Txapelketa amaitu eta gero, triki poteoa egingo da jendea alaitu eta herriko kaleak girotzeko.

Eguerdian, 14:30ean herriko plazan, herri bazkaria antolatu da, bi menu dastatzeko aukera dago, bat umeentzat zortzi euroren truke, albondigak, makarroiak eta postrea

sartzen dira eta bestea helduentzat, hamabost euroren truke, patatak errioxar erara, albondigak, postrea, kafea eta txupittoa. Bazkaldu ondoren, Itziarko bertso eskolako ikasleek eskutik, bertso saio aparta bat aurrera eramango da.

Arratsaldeko 18:00etan, Sakatu elektrotxaranga, musikaz beteko ditu herriko kaleak. Talde hau bere emanaldietan, mozorrotuta ateratzen da, beraz ikuskizuna ziurtatuta dago. Gauerako 23:00etatik aurrera kontzertuak antolatu dira. Bertan, Oartzungo Autobus magiko taldea reggae, roots... generoak jotzen ditu. Baita ere Debako Skaleak talde famatua egongo da egun honetan, talde honek Debako, Mendaroko eta Zumaiako jendea osatzen du, ska, punk rock eta reggae generoak ikutzen dituzte.

Amaitzeko karaokea egongo da animatzen direnentzat.

## Agenda de teléfonos

Ayuntamiento y Policía Municipal: 943 192 840. EuskoTren: 943 191 037. Taxis: 943 191 486. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943 531 700. El hospital de Mendaro es el 943 032 800.

## EN BREVE

### Farmacia de guardia

El turno de guardia le corresponde a la farmacia Hiart Burgoa (calle Astillero, 2. Teléfono 943 191 812). Este mismo establecimiento se encarga

rá de este servicio hoy y mañana. Para el viernes, sábado y domingo el turno le toca a la Farmacia Amaia Zalduegi Etxaniz (Lersundi Kalea 20, teléfono 943 191 055). Los horarios de guardia son de 9.00 a 22.00 horas.

## ERMUA

# Sagarra Gastro Pub gana el concurso de cazuelitas 2016

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Tras una semana de degustaciones, el jurado ha decidido que Sagarra Gastro Pub sea el ganador del Concurso de Cazuelitas 2016. La creación ganadora, obra de Sagarra Gastro Pub, se llama 'Itsas-lur', y es una cazuelita compuesta por cardo, polvo de hadas y jamón ibérico. El res-

taurante Urkaregi ha quedado en segunda posición con su propuesta llamada 'Urkaregi', que combina garbanzos, bacalao y coliflor.

Un total de 25 establecimientos han participado en la VI edición de este concurso, organizado por la Asociación Gastronómica Lobiano. Todos ellos han combinado propues-

tas tradicionales con platos de lo más innovadores y originales.

El jurado que ha valorado las cazuelitas ha estado compuesto por Josu Muguera y Ady Henríquez, del restaurante Belaustegi (Elgoibar), Kolobika Cortabitarte del restaurante Kobika (Durango), y Javier Peña, del restaurante Balneario de Zestoa.

Los miembros de la Asociación Gastronómica Lobiano han querido agradecer a todos los establecimientos su esfuerzo y su entrega, además de a las personas que, a pesar del mal tiempo, se han animado a celebrar la semana de la cazuelita.

## ONDARROA

# Traen hielo en camiones ante el cierre de la fábrica del puerto

A.E.

ONDARROA. Hielo transportado en camiones desde Oiartzun, Getaria y Bermeo está sirviendo para suplir el cierre de Frigorífica Santa Clara, que ayer sufrió un nuevo escape de amoníaco que paralizó la actividad en el puerto durante tres horas. Los bomberos acudieron, por la mañana, de nuevo al puerto, en donde se produjo un fuerte olor a amoníaco en la misma fábrica en la que fallecieron dos trabajadores el lunes. El paso a las lonjas estuvo cerrado a partir de las 10.00 de la mañana. Esto produjo un importante problema a los comercializadores del puerto, en un día además en el que tuvo la descarga más importante de verde de toda la campaña. Cerca de 12 barcos descargaron unos 100.000 kilos de esta especie.

Según confirmaron los comercializadores, «los equipos de bomberos trataron de detectar el origen de ese posible nuevo escape de amoníaco». De esta manera, en los mismos lugares en los que fueron colocadas las cintas de cierre ayer también se imposibilitó el paso. Sobre las 13.00 horas, fue levantado el cordón y los mayoristas de pescado pudieron sacar el pescado. El verde se vendió entre los 0,75 a 0,80 euros-kilo.

La Cofradía de Pescadores de Bajura sólo permitirá las ventas hoy miércoles hasta las 10.00 horas en señal de luto. Varias personas alertaron del fuerte olor a esa sustancia después de que el lunes fallecieran dos trabajadores de la fábrica Frigorífica Santa Clara, donde se registró una explosión en un compresor de sus instalaciones y originó la fuga de amoníaco que tuvo que ser neutralizada por los bomberos.

### Manifestación

El Ayuntamiento de Ondarroa ha acordado declarar dos días de luto y ha convocado dos horas de paro y una manifestación para hoy por el fallecimiento el lunes de los dos trabajadores, Javier Elu y Alberto Badiola, en la explosión registra-

da en la fábrica de hielo. En la sesión plenaria extraordinaria celebrada ayer en la cofradía vieja de pescadores, el alcalde de Ondarroa, Zumbeltz Bedialauneta, dio lectura a una declaración institucional acordada entre los dos grupos representados en el Ayuntamiento (Bildu y PNV), que reclama que se esclarezcan las causas de ese accidente laboral mortal.

El consistorio de Ondarroa ha expresado su solidaridad con los familiares y los allegados de los dos empleados de la Frigorífica Santa Clara fallecidos, al tiempo que ha convocado hoy dos horas de paro en la actividad de la localidad desde las 11.00 horas, así como una manifestación que partirá a las 12.30 horas desde Zaldupe.

En la declaración, el Ayuntamiento de Ondarroa, cuyas banderas ondearán durante los dos días de luto oficial a media asta, ofrece apoyo, incluido el económico, a la familia de los dos trabajadores fallecidos. De igual forma, se presentará como acusación particular, en caso de que se celebre juicio contra los presuntos responsables del accidente laboral.

Mientras se esclarecen las causas del siniestro, el Ayuntamiento ha solicitado una reunión a la dirección de la empresa para tratar de recabar mayor información sobre el accidente. En la declaración, el Consistorio de Ondarroa asegura que «algo grave» ocurre en la sociedad si no se puede garantizar la seguridad laboral. De igual forma, el Consistorio censura el afán de algunos empresarios de anteponer el logro de beneficios a cualquier otro objetivo, incluida la seguridad en el trabajo.

### Kamiñalde

Finalmente, el Gobierno vasco calcula que las más de 170 familias desalojadas por los desprendimientos de Kamiñalde no podrán regresar a sus casas hasta dentro de unos meses. De momento, se disponen de 40 pisos a disposición de los afectados, de cara a lograr su realojo por un largo periodo.



Un nuevo escape de amoníaco paralizó el puerto. :: ECHALUCE